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La inflación de enero fue la más baja desde que Javier Milei asumió como presidente de la Nación, en diciembre de 2023. Según el Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec), los precios subieron 2,2% el mes pasado, con un incremento inte

ranual del 84,5%.La suba de enero implica una desaceleración de 0,5 puntos porcentuales en comparación con diciembre. En Córdoba, la medición fue idéntica a la del promedio nacional: 2,2% en enero y una suba intera

nual de 83,7%.Los rubros que presentaron los mayores aumentos en el período fueron los restaurantes y los hoteles, con un promedio de 5,7%. Mientras las prendas de vestir y los calzados bajaron un 0,7%. Páginas 3y4
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POLÍTICA.REl gabinete de los privados de la libertad
Roberto Battaglino 

rbattaglino@lavozdelinterior.com.ar

POLÍTICA. El diputado De Loredo y el legislador Gvozdenovich estuvieron en la asamblea ruralista de Río Cuarto.

Inmobiliario: Llaryora 
se apoya en el interior 
para resistir las críticas
intendentes. El departamento Tercero Arriba fue el primero en defender los aumentos.
Julián Cañas
jcanias@lavozdelinterior.com.ar

Mientras el gobernador Martín Llaryora se encuentra en gira oficial por Arabia Saudita, sus principales ministros políticos trabajan en Córdoba para conseguir un objetivo: que los intendentes del interior apoyen los aumentos en los impuestos Inmobiliario Urbano y Rural.Aunque en el Centro Cívico se esmeran en minimizar las quejas por el aumento de ambos gravámenes, con el argumento de que sólo el 1% superó el tope 172,5% que anunció el mandatario provincial, en el Gobierno no están tranquilos.Hay dos focos de conflicto que siguen de cerca: el nuevo intento que hará la oposición en la Legislatura para retrotraer los aumentos, y el reclamo de la Sociedad Rural de Río Cuarto, la entidad agropecuaria que más se quejó en contra de la suba del Inmobiliario Rural.Según los datos que brindan desde el Ministerio de Finanzas, que conduce Guillermo Acosta (el único funcionario provincial que acompaña al gobernador en la gira por los países árabes), hasta el momento pagaron la cuota única muchos más contribuyentes que el año pasado.Según datos extraoficiales que los dirigentes de la Sociedad Rural de Río Cuarto brindaron en la asamblea que se realizó el lunes pasado en la capital alterna, la mayoría de los productores agropecuarios recibió el Inmobiliario Rural con incrementos que van desde el 202% al 240%.Esas cifras de los ruralistas más 

exaltados fueron rechazadas de manera terminante por el ministro de Bioagroindustria, Sergio Busso.“El gobernador se comprometió a que el tope de aumento fuera del 172,5%. Además ya se anunciaron medidas de alivio impositivo para los productores que demuestren dificultades para pagar los impuestos”, explicó el funcionario.
La estrategia oficialAntes de partir de gira, el gobernador encargó a sus funcionarios con perfiles más políticos (el mencionado Busso; el ministro de Gobierno, Manuel Calvo, y el secretario General de la Gobernación, David Consalvi, además de legisladores provinciales) que consigan un “sólido” respaldo público de los intendentes del interior a la política impositiva provincial.El miércoles último, la Comunidad Regional de Tercero Arriba, que aglutina a los intendentes y jefes comunales del departamento de ese nombre, fue la primera que se pronunció a favor de que se mantuvieran los aumentos que figuran en los cedulones provinciales.En el documento, los intendentes hacen una advertencia que apunta a los legisladores del radicalismo y del Frente Cívico que intentarán retrotraer la suba de impuestos.“Antes que se tome cualquier decisión que modifique los aumentos de impuestos, les exigimos a los legisladores de todos los bloques que antes se consulte a todos los intendentes de la provincia, teniendo en cuenta que cualquier cambio 

en la política impositiva impactará en las finanzas municipales”, dijeron los intendentes de ese territorio, luego de cuestionar las políticas de ajuste del presidente Javier Milei.Todo indica que la Comunidad Regional de Tercero Arriba no será la única que se pronunciará en este sentido.Mientras el oficialismo busca el respaldo de los intendentes, legisladores radicales y juecistas preparan una embestida en la Legislatura.Luego del proyecto sobre tablas que presentó el radicalismo para retrotraer la suba de impuestos, el 29 de enero pasado, que fue rechazada al no conseguir la necesaria mayoría agravada, los opositores deberán esperar 45 días para insistir en el pedido. A mediados de marzo, la iniciativa se podría aprobar con mayoría simple, algo que la oposición casi nunca consiguió.El Gobierno busca el apoyo de los intendentes para que presionen a sus legisladores para no modificar la política impositiva.En realidad, lo que necesita el oficialismo es que algunos legisladores radicales no se sumen al intento del bloque que preside el deloredista Matías Gvozdenovich.En este contexto, el radicalismo buscará mantener la tensión política en la Legislatura. El próximo miércoles, presentará un proyecto para modificar el reglamento del Parlamento provincial, para que vuelva a sesionar todos los miércoles.También, para que los legisladores que presenten un proyecto sobre tablas tengan la posibilidad de argumentar en un discurso, cuestión que ahora no ocurre. La iniciativa está destinada al fracaso, pero los radicales dicen que será un “indicio” para comprobar cuántos legisladores opositores acompañarán al PJ.

ntre rejas y domiciliarias, se va a armando en Córdoba una especie de gabinete de 
-i privados de la libertad.Hay condenados y procesados, pero todos tienen un denominador común: los funcionarios provinciales que están apresados no tuvieron un paso transitorio u ocasional por los cargos que ocuparon sino que fueron ratificados durante muchos años.La más reciente incorporación a esta especie de gabinete de presos es la de mayor rango: Oscar González. En la larga era del peronismo en el poder, fue ministro de Gobierno y de Salud, jefe de Gabinete y legislador provincial, presidente provisorio de la Legislatura y, fundamentalmente, un fuerte caudillo en el oeste y norte cordobés.Un actual ministro, que acompañó a los tres mandatarios del peronismo cordobés, pone la figura de González en estos términos: “En Traslasierra, tenía más poder que el gobernador”. Lo tenía en todos los terrenos, especialmente en el judicial. No era casual que siendo médico integrase el Jurado de Enjuiciamiento de Magistrados y hiera un operador del poder político en los Tribunales provinciales.De ahí que no sea casual que la causa en la que se avanzó sobre la restricción de su libertad provenga del fuero federal. En la Justicia provincial, desde los miembros del Tribunal Superior hasta los fiscales de instrucción siguen siendo cuidadosos a la hora de tomar decisión sobre un personaje clave del poder.González vuelve a traer al debate político cordobés una figura penal muy poco usada: la del enriquecimiento ilícito. Sorprende que haya sólo un acusado de ese delito en esa generación que llegó al poder hace unos 25 años con entre 40 y 50 años de edad, un patrimonio y nivel de vida de clase media, y hoy casi todos ostentan una vida lujosa.González es puesto en la mira no por la perspicacia de algún magistrado sino como producto de todo lo que desató aquel siniestro vial trágico de las Altas Cumbres y la obscenidad expuesta de los abusos de poder.Esos abusos de poder que llevan a más de uno a sentirse impunes hasta la eternidad. Por eso. ni reparaba en lo irrisorio de las valuaciones de esos inmuebles que se multiplicaban mientras declaraba como ingreso principal la remuneración en la función pública.

LAVOZ/ARCHIVO

OSCAR GONZÁLEZ. Exreferente 

del peronismo en Traslasierra.

Un detalle de la impunidad y la falta de apego a la ley desnuda a González y pone en jaque a toda la dirigencia política. Pese a que estaba siendo investigado, el caudillo peronista no presentó declaración de bienes al dejar su cargo de legislador, en diciembre de 2023.Pero tampoco lo hizo ninguno de los otros 69 integrantes de aquella Legislatura, pese a la existencia de una ley muy simple y clara que obliga a presentar declaración de bienes al asumir y al dejar un cargo provincial.Ni las anteriores ni las actuales autoridades de la Legislatura repararon en semejante omisión.
El rock de la cárcelEn medio de todo esto, sigue sin aparecer ninguna explicación, autocrítica ni pedido de disculpas por esa cantidad de funcionarios presos que han ocupado durante tantos años un cargo.En la superpoblada cárcel de Bou- wer, están Diego Concha, quien fue casi 20 años director de Defensa Civil de la Provincia y vocero ante emergencias; Juan María Bouvier, jefe del Servicio Penitenciario 16 años seguidos, detenido en esta gestión cuando todavía estaba en funciones; Gustavo Folli, exsubjefe de Policía de Córdoba y titular de Defensa Civil de la Municipalidad capitalina; Alejandro Mercado, exsubjefe de Policía de esta gestión; Juan Ledesma, titular de aquel todopoderoso COE durante la pandemia y varios años director del Hospital de Niños.En algunos casos, también varios colaboradores de esos funcionarios están entre rejas y hay una larga lista de exfuncionarios a la espera de una resolución de la siempre poco diligente Justicia provincial.
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Buscan consenso en la pelea 
Banco Nación-tasas municipales
JUSTICIA FEDERAL. Se realizó la segunda audiencia de conciliación entre la entidad y el municipio de General Deheza. Participaron los intendentes de varios municipios en la misma situación y la Provincia como “amicus curiae”.

El Banco Nación y la Municipalidad de General Deheza mantienen un litigio en la Justicia federal de Córdoba que promete transformarse en una referencia nacional: la entidad financiera sostiene que las tasas que le cobra el municipio le cuestan más que los sueldos que paga en esa sucursal, y el municipio replica que las tasas que cobra son su principal ingreso. El tema se discute en la Cámara Federal de Apelaciones de Córdoba, que pretende llegar a una salida consensuada y que pueda ser replicable en otras ciudades donde el Nación plantea el mismo conflicto.Ayer se realizó la continuación de la audiencia de conciliación oportunamente convocada por el presidente de la cámara, Abel Sánchez Torres, en el marco del conflicto en torno al cobro de tasas municipales al Banco de la Nación por parte del municipio de General Deheza. Se trata de uno de los primeros caso de los muchos judicia- lizados por el banco, y también del primero en que la Justicia impulsa una conciliación replicable a otros municipios.La audiencia estuvo dirigida por Sánchez Torres y por la vocal Graciela Montesi. Participaron por la parte demandante el presidente del Banco Nación, Daniel Tillará; el subgerente de Asuntos Legales de la entidad financiera, Sergio Barzo- la; el asesor legal Mario Revol Loza- da, y la gerenta departamental de Contaduría General, Griselda Stunf.Por parte del Municipio de General Deheza, asistieron el intendente, Eduardo Pizzi, y los apoderados, Dionisio Cendoya y Luis Monferran.En esta audiencia también estuvieron los intendentes de las municipalidades de Río Cuarto, Guiller

mo Rivas; de Río Tercero, Marcos Ferrer; de San Francisco, Damián Bernarte, y, en representación del intendente de Villa María, Eduardo Accastello, asistieron el secretario de Economía de dicho municipio, Guillermo Pieckenstainer, y el asesor letrado Franco Valzacchi. En representación de la Mesa Provincia-Municipios, participó el secretario de Gobierno de la Provincia de Córdoba, Augusto Pastore. Todos ellos fueron convocados como amicus curiae, para contribuir a encontrar una solución.No participó la Municipalidad de Córdoba porque mantiene un litigio particular con el Banco Nación por el mismo tema. Esa demanda está frenada por una cautelar con efecto suspensivo obtenida por el municipio capitalino. En tanto, días atrás, ante un planteo similar del Banco Nación, el municipio de Jesús María redujo sus tasas sobre el sistema financiero y las eliminó de los intereses de los créditos hipotecarios.
Por una salida consensuadaSegún indica el parte de prensa de la Cámara Federal, Sánchez Torres realizó una introducción de las distintas pretensiones de las partes y recalcó la necesidad de arribar a una conciliación que pudiera irradiar los efectos de esta a los otros municipios que se encuentran en igual situación que el municipio de General Deheza, como las ciudades de Villa María, Río Tercero, Río Cuarto y San Francisco, entre otros.En diálogo con La Voz. Sánchez Torres recalcó la predisposición de las partes y la calidad del debate, que puso en la mesa las cuestiones centrales del sistema tributario: la relevancia que tienen las tasas para

JUSTICIA FEDERAL

CONCILIACIÓN. La Cámara Federal de Córdoba abrió la discusión sobre las tasas.

la economía de los municipios y también los límites que representan para el objetivo social de una entidad como el Banco Nación, que apunta al desarrollo productivo y al crédito hipotecario.El profuso intercambio de opiniones dejó claro la necesidad de discutir las alícuotas de las tasas municipales, las bases imponibles y la transición para el corriente período presupuestario. “Es una situación que requiere consenso de las partes y somos muy optimistas respecto de la posibilidad de llegar a un acuerdo en este caso, pero que también sea referencia para otros municipios, esa es la razón por la cual participaron intendentes de varias ciudades y representantes del Ministerio de Gobierno de la Provincia”, indicó el magistrado.
Conformidad del Banco NaciónEl presidente del Banco Nación, Daniel Tillard, también celebró el ámbito de debate que generó la Justicia. Recalcó que, en la región Córdoba, el banco atiende a 25 mil pymes y que el planteo por la mag

nitud de las tasas municipales obedece a que, tras el freno de la inflación. las tasas igualan o superan en 50 ciudades del país los costos salariales y operativos de las sucursales bancarias de esas ciudades. 18 de esas ciudades son cordobesas.“Para poder expandir el crédito es necesario bajar el nivel de esas tasas y por esa razón se iniciaron acciones judiciales, que fueron receptadas en su mayoría. La Cámara Federal de Córdoba está apelando a figuras novedosas en busca de una salida a estos conflictos”, indicó Tillard.Recalcó que durante la audiencia se repasaron alternativas para conciliar los intereses de las dos partes. “El banco pretende superar el obstáculo al crecimiento del crédito que significan estas tasas y los municipios que tienen al Banco Nación como principal contribuyente también buscan una solución para no quedarse sin ingresos”, explicó. La discusión pasó a un nuevo cuarto intermedio hasta el próximo 27 de marzo.

RECURSO ANTE LA CORTE

Fiscal pidió aumentar 
una pena contra Cristina

El fiscal ante la Cámara de Casación, 
Mario Villar, solicitó este jueves que la 
Corte Suprema de Justicia condenara a 
Cristina Kirchner a 12 años de prisión 
por asociación ilícita en la causa en la 
que está sentenciada por fraude, por 
haber direccionado la contratación de 
obras públicas en favor de Lázaro 
Báez. El funcionario lo hizo al plantear 
ante la Cámara Federal de Casación un 
recurso extraordinario para que este 
tribunal le abra la puerta a su reclamo 
de modo que recién ahí lo analice la 
Corte Suprema. El trámite durará 
varios meses. De igual modo, las 
defensas también presentaron 
recursos extraordinarios pero para que 
la Corte revoque las condenas y los 
acusados sean absueltos.

OTRA SALIDA EN NACIÓN

Sorpresivo recambio 
en la Secretaría de 
Ambiente de la Nación

En medio de la crisis por los incendios 
forestales que azotan a las provincias 
de Chubut, Río Negro y Neuquén, el 
Gobierno nacional sufrió este jueves 
un sorpresivo cambio de funcionarios 
en el área que intenta combatirlos, 
luego de que se produjo la renuncia de 
quien estaba a cargo de la Subsecreta
ría de Ambiente de la Nación, Ana 
Lamas. Según se dijo, la dimisión 
se dio "por agotamiento y motivos 
personales".
Por la noche se conoció rápidamente 
el nombre de su reemplazante, 
Fernando Jorge Brom, quien ya se 
desempeñaba como vicepresidente 
del Instituto Nacional de Asuntos 
Indígenas, organismo que también 
está bajo la órbita de la Jefatura de 
Gabinete dirigida por Guillermo 
Francos. Licenciado en Administración 
de Empresas en la Universidad Católica 
Argentina, Brom es un empresario 
vinculado a compañías alimentarias.

www.nvadaviacba.ccm.ar Todo lo que pasa, todo el día.
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Ciudadanos
JAVIER FERREYRA

UNA TELARAÑA EN EL AIRE. En los puntos más densos de la ciudad de Córdoba, decenas de cables surcan el espacio aéreo. Muchos de ellos quedaron de servicios que no se prestan más o de la era analógica.

Córdoba. Quieren menos cables cruzando por el cielo de la ciudad
CONCEJO deliberante. Una iniciativa del concejal radical Juan Balastegui apunta a retirar cableado en desuso y a su posterior reciclado.
Diego Marconetti
dmarconetti@lavozdelinterior.com.ar

E
n los puntos más densos de la ciudad de Córdoba, el cielo siempre aparece atravesado por decenas de líneas negras. Se trata de cables que cruzan de un poste a otro, suben a un edificio, van para la vereda del frente, tejiendo un maraña infinita. Muchas veces, ni siquiera tienen utilidad: algunos son de extintas operadoras de cable, de viejas líneas telefónicas o hasta enlaces entre sucursales de los comercios.Se trata de una forma de contaminación visual que viene creciendo en la Capital, y que se hace presente en barrios como el Centro, Alberdi y Nueva Córdoba, donde la densidad poblacional y las necesidades comerciales obligaron a proveer de gran cantidad de servicios.Ante este panorama, el Concejo

Deliberante analizará un proyecto de ordenanza que busca regular el mantenimiento, seguridad y retiro del cableado aéreo en la ciudad. La iniciativa, impulsada por el concejal de la Unión Cívica Radical Juan Balastegui, será debatida a partir del 1° de marzo, cuando el cuerpo legislativo retome las sesiones ordinarias.Según el texto de la propuesta, la contaminación visual generada por los cables en desuso es un problema que afecta la estética urbana y la seguridad de los ciudadanos. “Básicamente, consiste el proyecto en mejorar y eliminar la contaminación visual en las arterias del casco céntrico. Es muy alto el nivel de contaminación en cableado”, explicó Balastegui.El proyecto establece que, una vez aprobada la ordenanza, la Municipalidad tendrá un plazo de un año para coordinar junto con centros vecinales, las empresas de telecomunica

ciones y los comerciantes un plan para retirar los cables obsoletos y readecuar el tendido vigente.“Se busca que en el plazo de un año, la Municipalidad conjuntamente con el centro vecinal, las empresas de telecomunicaciones y los propietarios de locales comerciales establezcan un plan de retiro de este material y de readecuación del cableado”, detalló el concejal.Si bien el texto establece que el ámbito de aplicación es toda la ciudad de Córdoba, el edil radical sostuvo que lo más razonable sería una implementation por etapas, empezando por el área central. “Es donde más evidente es la contaminación, con cables que ya no tienen ninguna función”, agregó.
RecicladoUno de los aspectos centrales de la propuesta es el destino que se le dará al material retirado. Balastegui indicó que los cables serán enviados a los centros de reciclado municipales, siempre que su recuperación sea posible. “Todo el material retirado de las calles de la ciudad será enviado a los centros de reciclados municipales para su recuperación en caso de ser posible”, afirmó.

La iniciativa también contempla sanciones para quienes no cumplan con la normativa. En caso de que las empresas de telecomunicaciones o los propietarios de los inmuebles no retiren los cables en desuso dentro del plazo establecido, la Municipalidad procederá a hacerlo por su cuenta y aplicará multas a los responsables. “Si no se cumple con la normativa, la Municipalidad retirará los cables y multará a los responsables”, advirtió Balastegui.El concejal remarcó que el problema del cableado en desuso es una deuda pendiente en Córdoba y que su ordenamiento es una demanda de los vecinos. “Córdoba no puede seguir como está con este grado de contaminación visual”, sostuvo.Además, afirmó que ya se realizaron consultas con algunas empresas de telecomunicaciones y que existen
Apoyo oficialista. Para conseguir 
la aprobación en el Concejo 
Deliberante, el proyecto de 
descontaminación visual necesita 
del apoyo de la bancada oficialista 
de Hacemos Unidos por Córdoba, 
que tiene la mayoría parlamentaria. 

normativas sobre la instalación del cableado, aunque muchas veces los cables en desuso quedan abandonados porque resulta más fácil dejarlos en su lugar que retirarlos.“Ya hemos consultado con algunas empresas de telecomunicaciones y existen normativas para la instalación de cableado. Muchos de estos cables, inclusive, están en desuso porque es más fácil dejarlos en el lugar que retirarlos”, explicó.
Plan anualEl proyecto de ordenanza establece que las empresas de telecomunicaciones deberán identificar sus tendidos y presentar un plan anual de remoción del cableado en desuso. Además, estarán obligadas a evaluar la posibilidad de reutilizar componentes y garantizar que los materiales sean reciclados por empresas certificadas.El debate sobre la contaminación visual del cableado no es nuevo en Córdoba. En años anteriores, se impulsaron iniciativas para ordenar los tendidos de cables en la ciudad, pero no prosperaron. Con esta nueva propuesta, se busca establecer un marco normativo que regule de manera definitiva la problemática y mejore la imagen del casco céntrico.Ahora, la iniciativa -que cuenta con el apoyo de toda la bancada radical- deberá ser discutida en las comisiones correspondientes del Concejo Deliberante antes de llegar al recinto. De aprobarse, se espera que en un plazo máximo de un año comience la remoción del cableado en desuso en la ciudad.
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Jorge y Elias: un amor que nació de un 
cruce de miradas y terminó en el altar
DÍA DE LOS ENAMORADOS. Se conocieron hace 15 años en una fiesta. A pesar de la diferencia de edad y de los prejuicios, su conexión fue tan fuerte que hoy siguen juntos y más enamorados que nunca.
Federico Schueri
fschueri@lavozdelinterior.com.ar

Hace unos 15 años, en una noche de fiesta, Jorge y Elias se cruzaron por primera vez en un boliche del Centro. Lo que comenzó como un simple cruce de miradas y un saludo casual se transformó en una historia de amor que desafió las expectativas y los prejuicios. Hoy, casados y felices, recuerdan con cariño cómo su relación fue construyéndose paso a paso, superando obstáculos y consolidándose con el tiempo.Jorge, quien en ese entonces tenía 33 años, no buscaba una relación seria. Llevaba un año y medio soltero y no tenía interés en comprometerse. Sin embargo, esa noche, algo cambió. “Intercambiamos miradas, nos saludamos, y en ese momento surgió algo imprevisto”, rememora. Aunque inicialmente no quiso involucrarse sentimentalmente, la conexión conElias, de apenas 20, fue inevitable.Elias, por su parte, recuerda esa primera interacción con detalle. “La primera vez que lo vi, su voz me impactó. Me dejó atónito”, cuenta. A pesar de que Jorge no demostraba el mismo interés inicial, Elias no se rindió. Poco después, se reencontraron en otro boliche, donde Jorge le dio su número. “Le envié un mensaje que decía ’Hola hermoso, cómo estás’”, recuerda con una sonrisa.Ese mensaje de texto marcó el inicio de su relación. Se encontraron en Nueva Córdoba para tomar unas cervezas, charlar y conocerse mejor. “Comimos una pizza y hablamos de la vida”, dice Jorge. Aunque perdieron contacto brevemente, el destino los volvió a unir. Comenzaron a salir sin compromiso, disfrutando de encuentros esporádicos durante un año.

CÉSAR HEREDIA

COMPROMETIDOS. La historia de amor de Jorge y Elias superó todas las barreras y hoy disfrutan juntos de una vida compartida.

La diferencia de edad fue, al principio, un tema que generó dudas en Jorge. “No quería salir con un pibe”, confiesa. Sin embargo, con el tiempo descubrió que Elias era un hombre maduro y con los pies en la tierra.Un momento clave en su relación fue cuando Jorge invitó a Elias al cumpleaños de una amiga cercana. “Esa noche, Elias se hizo el borracho y lo tuve que llevar a mi casa”, recuerda entre risas. Fue entonces cuando la relación comenzó a tomar un nimbo más serio.
Novios y espososEl 4 de noviembre de 2010, Elias le propuso formalmente a Jorge que fueran novios. “Aceptó, y así comenzamos una relación que lleva más de 14 años”, asegura. Para él, ese fue un paso importante, ya que significó 

abrirse con su familia sobre su orientación sexual. “Le conté a mi mamá. Ella me dijo: ‘No sos el primero, ni vas a ser el último. Te amo y quiero que seas feliz’”, dice emocionado.Con el tiempo, la pareja no solo consolidó su relación sentimental, sino que también construyó una vida en común. “Convivimos prácticamente toda nuestra relación, ya cada uno sabe el rol que cumple en la casa, el mío es el de cocinar, por ejemplo, Jorge se encarga del resto”, comenta Elias. Esta dinámica de equipo es fundamental para mantener su relación sólida y armoniosa.Con el tiempo, su amor siguió creciendo. En 2015, durante un viaje a las Cataratas del Iguazú, Jorge pensó en proponerle matrimonio a Elias en la Garganta del Diablo, pero finalmente lo hizo en Año Nuevo, el 1Q de enero 

de 2016. “El amor me llevó a querer casarme, aunque antes no quería y me negaba”, confiesa Jorge.El 26 de noviembre de 2016, Jorge y Elias se casaron en una fiesta espectacular que reunió a familiares y amigos. “Tengo fotos, videos, de todo”, dice Jorge, quien aún guarda con cariño los recuerdos de ese día.Además de compartir su vida personal, ambos tienen una postura clara sobre temas sociales y políticos. “Con respecto a la política, considero que un jefe de Estado no puede dirigirse tan abiertamente en temas en donde las minorías sean expuestas como ‘lo malo’ de la sociedad, más aún teniendo en cuenta que nuestro país es o fue pionero en temas de derechos hacia la comunidad homosexual”, afirma Elias.Esta reflexión demuestra su com

promiso con la visibilidad y los derechos de la comunidad LGBTQ+ en tiempos donde el prejuicio y los ataques a estas minorías son moneda corriente. Jorge sostiene que “los discursos negativos y homofóbicos hacia la comunidad LGBT dañan al pueblo, no permitiendo la evolución de la sociedad y de los individuos que habitan este hermoso país”.Jorge, por su parte, reflexiona sobre los pilares que sostienen su relación a lo largo de los años. “La relación de las parejas es de a dos. Es fundamental para sostenerse en el tiempo. Siempre el cariño, el amor y el respeto hacía otra persona. Estar en las buenas y en las malas, ya que no todo es color de rosa. Y no dejar que la rutina te invada para que no termine uno mal en la pareja. Que no te pelees tanto. Hacer cosas distintas. Vivir la vida y disfrutar cada momento”, resumió la filosofía que sostuvo este amor durante estos años.Elias también comparte los momentos más significativos que marcaron su vida juntos. “Como historia, lo más lindo que vivimos fue la noche que nos casamos. Fue una noche soñada, llena de alegría, donde disfrutamos con familiares y amigos. Fue un momento mágico que atesoramos en nuestros corazones”, recuerda con emoción.Sin embargo, también habla de los desafíos que enfrentaron como pareja. “Lo más duro fue enterarnos de que Jorge transitó un cáncer. Ese diagnóstico nos unió aún más como pareja y nos hizo fuertes para enfrentar ese miedo juntos. Lo superamos y aquí estamos, viviendo uno al lado del otro, con la convicción de llegar a viejos juntos”, afirma.Hoy después de 15 años de conocerse y más de siete de casados, Jorge y Elias siguen demostrando que el amor no tiene edad ni barreras. Su historia es un testimonio de cómo una conexión genuina puede superar diferencias y prejuicios, construyendo una relación sólida y duradera.

CELEBRACIÓN. Los enamorados 

festejan hoy su día en todo el mundo.

Actividades por el Día de los Enamorados
SAN VALENTÍN. Tanto la Municipalidad como la Provincia de Córdoba organizaron eventos especiales para este día.

Este 14 de febrero, tanto la Municipalidad como la Provincia de Córdoba ofrecen diversas actividades para el Día de los Enamorados. Con entradas gratuitas, las parejas podrán elegir entre un abanico de propuestas para compartir en este día especial.A las 12, artistas de Córdoba pintarán un nuevo mural alusivo a los enamorados en la Costanera del río Suquía. Habrá una visita guiada, gas

tronomía y música en vivo en bulevar Mitre al 200, debajo del puente Enfermeras Heroínas de Malvinas.Luego, a las 18. en el Parque Las Heras-Elisa, pintores crearán en vivo una obra artística y los vecinos podrán intervenirla también dejando su marca. A la misma hora, también se montará un escenario romántico para que los enamorados puedan realizar declaraciones de amor.Además, se realizará una visita guiada en los rincones del predio para revivir vivencias románticas a través de diversos relatos. En cada sector, se descubrirá parte de la historia de amor del creador del parque.A las 20 se sortearán váucheres de consumición en restaurantes de la

ciudad y habrá food trucks. Más tarde, el grupo folklórico La Errante tocará canciones románticas y le seguirán más artistas.En tanto, la Agencia Córdoba Cultura, a través de los museos Evita, Palacio Ferreyra y Sobremonte, ofrecerán una serie de actividades para celebrar el amor de una manera diferente. Con entrada libre y gratuita.Hay estudios que aseguran que muchos asistentes a los museos lo hacen en pareja. Por eso decidieron organizar esta actividad donde se podrán recorrer muestras de arte, ciencia, naturaleza y tecnología.A partir de las 19.30, el Museo Sobremonte invita a una velada musical con melodías amorosas: el

Dúo Alana y Esteban interpretarán boleros y canciones inspiradas en el amor.El museo lanzó la semana pasada una invitación para quienes quieran acercarse a colocar una cinta anudada en las rejas de la ventana de la casona, con un mensaje o nombre de alguien especial.Por su parte, la Cámara de Comercio de Córdoba celebrará San Valentín con una propuesta especial en coordinación con la Municipalidad de Córdoba.Para ello, dispondrán de un descuento exclusivo del 20% en la compra de regalos con pago en efectivo en comercios adheridos con un mínimo de compra de $ 20 mil.
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Empezaron a instalar las validadoras 
Sube en colectivos urbanos de Córdoba
transporte. Lo anunció la Secretaría de Transporte de la Nación. Sumará beneficios para aquellosusuarios incluidos dentro de la Tarifa Social Federal. Estiman que estarán operativas desde marzo.

El Gobierno nacional anunció ayer el inicio de la instalación de las validadoras del Sistema Único de Boleto Electrónico (Sube) en los colectivos que operan el transporte urbano de pasajeros de la ciudad de Córdoba.Según detallaron desde la Secretaría de Transporte de la Nación, se están instalando alrededor de 30 a 40 máquinas por día, en coordinación con la Municipalidad capitalina, lo que permitiría su activación en los próximos meses.Desde la Municipalidad de Córdoba detallaron que hasta el momento se colocaron en 49 colectivos de la empresa Coniferal, de los L000 que componen el servicio público.“Los equipos son provistos por el Gobierno Nacional y se dan en el marco de las gestiones realizadas por el intendente Daniel Passerini junto al secretario de Transporte nacional, Franco Mogetta. buscando acceder a los subsidios nacionales al transporte que se eliminaron durante la gestión del presidente Milei, lo cual implicó incrementar el valor del boleto tanto en Córdoba como en otras ciudades del país”, destacaron desde le municipio capitalino.Según informaron, una vez instaladas todas las validadoras y que el sistema quede operativo, los vecinos que cumplan los requisitos podrán solicitar la Tarifa Social Federal y acceder a una tarifa con una reducción del 55% por cada viaje.“De esta manera, la Municipalidad de Córdoba podrá acceder a subsidios desde el Gobierno nacional, destinados directamente a los vecinos que integran los grupos beneficiados”, explicó Rodrigo Fernández, secretario de Gobierno municipal.

LA VOZ

EN EL BONDI. Las primeras validadoras de la tarjeta Sube se están instalando en unidades de la empresa Coniferal.

Las validadoras que se están instalando pueden leer tarjetas de débito, crédito, QR y tarjetas digitales, ampliando las posibilidades de pago con distintos medios. “En una primera etapa, la tarjeta Sube convivirá con las utilizadas actualmente, como la Red Bus y Tin”, indicaron desde el municipio capitalino.“Mensualmente, se realizan más de 14 millones de viajes en esa jurisdicción que a partir de este cambio podrán realizarse a través del sistema Sube”, detallaron desde la Secretaría de Transporte de la Nación. Y remar

caron que con el actual ritmo de instalación se terminarán de colocar las validadoras en el mes de marzo.Fernández dijo que el municipio ya solicitó alrededor de un millón de tarjetas para comenzar con la venta de las mismas a los usuarios del sistema. El valor de cada tarjeta Sube rondará los $ 1.500 y se venderán en los distintos CPC de la ciudad.Una vez adquirida, se podrá activar y automáticamente el sistema identificará los beneficios que le corresponden a cada usuario y los mismos se aplicarán sobre el valor del boleto 

en caso de que corresponda.“La Provincia de Córdoba tiene cinco programas de boleto social, y la Municipalidad, 15. Con la llegada de la tarjeta Sube se sumarán los beneficios que la Nación dispone para poblaciones específicas y que hoy no están vigentes”, explicó el secretario de Gobierno del municipio.En ese sentido, mencionó descuentos en la tarifa para beneficiarios de la Asignación Universal por Hijo o las becas Progresar, entre otros. “Lo que se subsidia con la Sube es la demanda”, remarcó Fernández.

La Municipalidad de 
Córdoba ya solicitó 
cerca de un millón de 
taijetas para comenzar 
a vender a los usuarios.

La Sube tendrá luí costo 
de S 1.500 y se venderá 
en los distintos CPC de la 
ciudad, donde habrá 
puestos de información.

Al respecto, Mogetta destacó la instalación de las validadoras para el sistema urbano de la Capital provincial: “La ciudad de Córdoba viene luchando hace años por un trato igualitario, reclamando para ser incorporados a los beneficios de la tarjeta Sube”.“Las validadoras que estamos instalando en la Ciudad de Córdoba son de última generación y están aptas para operar con todos los medios de pago. Es decir, además de la tarifa social que beneficiará a los cordobeses, próximamente se podrá pagar el boleto con tarjetas de débito o crédito, billeteras virtuales, etcétera”, dijo.Según se informó, las validadoras que se están instalando en los colectivos podrán también acreditar las cargas electrónicas al instante, así como permitir el uso de la Sube virtual, funcionalidad ya disponible en varias provincias del país, que permite pagar utilizando celulares con sistema operativo Android 8 o superior y tecnología NFC.
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IMAGEN DE VIDEO IMAGEN DE VIDEO

IMPACTANTE. El momento exacto en el que la ballena se traga el bote de Adrián. LIBERADO. Tras unos instantes, el joven fue expulsado por el cetáceo.

Como a Jonás, lo tragó una 
ballena v lo devolvió intacto
sorprendente. El episodio fue filmado por el padre del protagonista, un programador y músico venezolano. Ocurrió en el Estrecho de Magallanes, en Chile.

Como a Jonás en el relato bíblico del Antiguo Testamento, como a Gepetto en el cuento infantil de 
Pinocho, una ballena jorobada se tragó a un joven que iba a bordo de un bote infiable en el Estrecho de Magallanes y luego lo escupió de nuevo al mar.El impactante incidente sacudió la región de Punta Arenas, Chile y todo el suceso fue capturado en video por el padre del joven. Las imágenes son tan sorprendentes que se entiende porqué se vitalizó en las redes sociales. El incidente tuvo lugar cerca del Faro San Isidro, en la Bahía El Águila, y el protagonista del milagro fue Adrián Simancas, un venezolano de 24 años que trabaja como analista, programador y músico. Simancas se encontraba realizando una travesía en packraft junto a su padre cuando 

la ballena emergió y lo engulló junto con su pequeña embarcación infla- ble.A lonas le llevó tres días y tres noches de orar para volver a sentir el aire y el agua, Simancas en cambio fue expulsado por la ballena a los pocos segundos y no sufrió heridas. En el relato del Antiguo Testamento, Dios le ordenó a Jonás ir a la ciudad de Nínive para advertir a sus habitantes sobre su inminente destrucción. Jonás desobedeció y se subió a un barco que iba a otra ciudad. Una tormenta amenazó con hundir el barco, por lo que los marineros arrojaron objetos por la borda para aligerar la carga. Jonás pidió que lo arrojaran al mar para que la tormenta cesara. Una ballena tragó a Jonás, quien estuvo en su vientre tres días y tres noches. Jonás oró y se arrepintió de su deso-

PROTAGONISTA. Simancas tiene 24 años y tiene una anécdota increíble para contar.

bediencia y Dios ordenó a la ballena que devolviera a Jonás a la costa. Entonces, Jonás fue a Nínive y enseñó a la gente, quienes se arrepintieron y comenzaron a seguir a Dios.También hizo recordar esta historia de Simancas, por la presencia de un padre, un hijo y una ballena a la de Gepetto, el carpintero que crea a

Pinocho, en el relato clásico de Cario Collodi. En esa historia, Gepetto es tragado por la ballena mientras busca a Pinocho, quien viaja al mar para rescatar a su padre y es tragado también por la ballena.
"Sentí una textura babosa"Tras salir ileso, el joven dialogó con 

un canal de televisión local y contó que en el momento pensó que “había muerto”.“Sentí algo por detrás que me levantaba y me succionaba al mismo tiempo, como la sensación cuando te golpea una ola. Cuando volteo, alcancé a ver algo entre azul y blanco. Sentí una textura babosa y algo se cerró a mi alrededor”, relató el joven recordando el preocupante momento.“Esto fue muy rápido, yo no entendía quá pasaba, fue todo en un segundo”. A la vez, la víctima explicó que, mientras se hundía, pensó que había muerto y “que ya no tenía nada que hacer”.Sin embargo, durante los siguientes dos segundos se vio ascender por el chaleco “que me tiraba hasta arriba”.“Cuando salí del agua sentí miedo a que volviese a atacarme”, recordó el joven. “Veía cosas moviéndose en el agua, le advertí a mi papá muchas veces: ‘Cuidado, cuidado, algo te va a tumbar a tí, te va a pasar por debajo’”, sostuvo Simancas.El padre, que logró mantener la tranquilidad, le indicó a su hijo que no se subiera a la embarcación mientras luchaba contra la corriente.En diálogo con el canal TVN, Simancas explicó que finalmente pudieron resolver la situación con su padre gracias a que hicieron cursos de maniobras de rescate. “Mi papá lleva años en esto, por más que yo sea nuevo, teníamos todas las medidas de precaución: GPS, mensaje satelital, otros tipos de protección y los trajes secos para aislarnos del agua, porque hay riesgo de hipotermia por lo helado del agua”, remarcó el joven.A la par, el joven declaró que, tras ver “algo entre azul y blanco” que pasó cerca de su cara “no entendía qué estaba pasando”. El joven compartió sobre el momento: “Al hundirme pensé que me había comido”.
La mirada del padreDell, un anestesista de 49 años residente en Chile y padre del joven, declaró: “No vi a Adrián por tres segundos y me asusté. Cuando volteo no veo nada, no veo a Adrián. Ese fue el único momento de susto realmente que tuve, porque no lo vi como por tres segundos. Y de repente sale así como disparado. Ahí me tranquilicé un poco al verlo fuera”.Tras este incidente, decidieron suspender su travesía. Sin embargo, aseguraron que continuarán realizando expediciones, tomando mayores precauciones.

EL CHINGOLO

Erradican un basural con 
11 toneladas de residuos

Un equipo de trabajo de la Municipalidad 
de Córdoba intervino en un espacio de 
arrojo clandestino de residuos en la zona 
norte de la ciudad, en barrio El Chingólo. A 
través de un operativo llevado adelante 
por la Dirección de Higiene Urbana, se 
retiraron 11 toneladas de residuos. El 
equipo de trabajo contó con retropala y 
camión batea para realizar las tareas de 
limpieza y mantenimiento, que se realizan 
de manera semanal. El basural afecta no

solo a los vecinos de El Chingólo, sino 
también al colindante barrio no oficial 
Procrear Liceo, ubicado en la jurisdicción 
de Parque Liceo I. En diciembre, el 
municipio ya había erradicado un basural 
similar en este sector, ubicado frente a 
una escuela, afectando la actividad de 
docentes y niños.

TRANSPORTE

En tres días, más de 
70 mil inscriptos al BEC

El Boleto Educativo Cordobés (BEC) 
seguirá siendo una política de estado en 
2025. Así lo confirmó el secretario de 
Transporte de la Provincia de Córdoba, 
Marcelo Rodio. En los primeros tres días 
de inscripciones, el programa registró 
casi 73 mil beneficiarios, un 5% más que 
en el mismo período del año anterior. El 
número preciso a la fecha es de un total 
de 72.322 beneficiaron del BEC. De ese 
total de inscriptos, el 82,35% son

estudiantes de todos los niveles, el 
16,24% docentes y el 1,41% personal de 
apoyo educativo. El periodo de 
inscripción está abierto desde el pasado 
lunes. El beneficio se tramita a través de 
la plataforma Ciudadano Digital (CiDi). 
Durante 2024, el programa sumó 
42.887 nuevos usuarios.

JUSTICIA

Lanzan convocatoria para 
adoptara niño de 3 años
El Registro Único de Adopción de Córdoba 

convoca a personas, familias o parejas 
radicadas en el ámbito de la provincia, que 
se sientan en condiciones de adoptar y 
brindar un entorno familiar afectivo y 
estable a un niño de 3 años. La solicitud es 
realizada por la Oficina de Gestión de 
Procesos de Niñez y Adolescencia, Unidad 
N° 6, a cargo de la jueza Zulma Palmero. Los 
interesados deben ingresar a https://rua.jus- 
ticiacordoba.gob.ar/convocatorias/

https://rua.jus-ticiacordoba.gob.ar/convocatorias/
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En Frontera, el 
partido de Pullaro 
tendrá internas

El modelo Córdoba vs la 
grieta nacional: Siciliano 
marcó la cancha en Villa María

Por la agenda verde y el 
transporte, la oposición 
precalienta con Passerini

E
l año político en Córdoba 
arrancó con la expuesta 
fricción entre el Gobier-
no provincial y el arco 

opositor por los incrementos 

en el Inmobiliario. Sin embargo, 
por fuera de esas tensiones que 
pusieron a radicales y juecis-
tas contra la administración de 
Martín Llaryora, la oposición 

en el Concejo también perfila 
su primer cuatrimestre del 2025 
y enciende sus críticas hacia la 
gestión de Daniel Passerini.

(Sigue en página 3)

Sikora se lanza 
al interior y 
mete presión 
a Bornoroni

Una banca para 
el “león”: Rott 
asumió como 
concejala

Por Felipe Osman

V
erónica Sikora, fundadora y líder de 
la agrupación La Libertad Primero, 
trabaja sin pausa en un armado 

territorial que la impulse a pelear por un 
lugar en la lista que La Libertad Avanza pre-
sentará en las elecciones de 2025. Y aunque 
alienta la constitución de LLA como parti-
do, prefi ere defi nir al ofi cialismo como un 
“movimiento”, por fuera de los estrechos 
límites de un vehículo partidario.

La distinción no es casual. Hasta el 
momento, Sikora no integra las fi las del 
partido, pero sí forma parte de los equipos 
de gobierno (concretamente, tiene un 
cargo directivo en la Superintendencia de 
Riesgos de Trabajo) y, más importante aún, 
construye territorialmente por instrucción 
directa de Javier Milei. De ahí que la liberta-
ria prefi era la caracterización de LLA como 
un movimiento que, por defi nición, no se 
ciñe al rigor formal de una fi cha afi liatoria.

(Sigue en página 5)

Por Julieta Fernández 

A 
casi ocho meses de De Rivas inten-
dente, se dieron los primeros mo-
vimientos en el gabinete. La (ahora 

ex) concejala Paula Dalmasso se mudó 
al Ejecutivo local para hacerse cargo del 
programa de Coordinaciones Locales en el 
área de Educación. Edith Rott, la siguiente en 
la lista, asumió como concejala del bloque 
ofi cialista. El intendente Guillermo De Rivas 
logró contener a la edil saliente en un rol que 
no implica la creación de alguna secretaría 
o subsecretaría. “Hace años que vengo 
trabajando en educación y es un sueño que 
tengo desde siempre”, dijo Dalmasso en su 
discurso de despedida del Legislativo, a la 
vez que agradeció a los trabajadores del 
Concejo por orientarla en la tarea y puso 
énfasis en el intendente De Rivas y en la 
secretaría de Gestión y Participación, Karin 
Bogni. “Confi aron en mí desde el momento 
uno”, señaló Dalmasso. (Sigue en página 11)

Por Bettina Marengo

E
l Servicio Penitenciario provincial 
sigue dando dolores de cabeza al 
gobierno de Martín Llaryora. Con 

el exjefe Juan María Bouvier y parte de la 

anterior cúpula pressa e imputada por gra-
vísimos cargos de corrupción y asociación 
ilícita, y los posteriores escándalos que 
incluyeron hasta al presidente del club Es-
tudiantes de Río Cuarto y empresario de la 
carne, Alicio Dagatti, el tema penitenciario 

y judicial irrita y preocupa al jefe del Panal.  
Ahora tiene otro motivo para el malestar, 
que tendrá que resolver desde el exterior, 
luego de su partida el miércoles a la noche 
a Arabia Saudita. 

(Sigue en página 4)

Salió amparo colectivo a favor de presos de 
Bouwer y la Provincia prepara la respuesta

La infl ación de enero fue de 2,2%, y 84,5% la interanual
L

a inflación se desace-
leró al 2,2% tras la pe-
queña alza mensual de 

diciembre (2,7%), por debajo 
de lo que esperaba el merca-
do, y la variación interanual 
se ubicó en el 84,5%, según la 

medición del Instituto Nacio-
nal de Estadísticas y Censos 
(INDEC).

Se trata del primer índice 
de precios al consumidor (IPC) 
acumulado de dos dígitos 
desde enero de 2023. El 1,9% 

de julio de 2020, en plena cua-
rentena impulsada por Alberto 
Fernández y Cristina Kirchner, 
con Precios Máximos esta-
blecidos desde Comercio es la 
variación de precios menor a 
la de este mes. Por supuesto, se 

trata además del menor índice 
de precios desde que Javier 
Milei llegó a la Casa Rosada (en 
noviembre había marcado un 
2,4%, mientras el mes pasado 
fue 2,7%).

(Sigue en página 6)

Por Gabriel Silva

RIO CUARTO

Graciela 
Villata, 
Daniel 
Passerini y 
Elisa 
Caffaratti
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E
l periodista recibió la llamada de su infor-
mante gremial, que medio de pasada le dejó 
un par de datos para comentarlos después.

Informante Gremial: Amigó, se oficializaron 
las listas del Suoem, ¿pudo verlas?

Periodista: Estimado, negativo. No las vi. 
¿Usted?

I.G.: Anote. La lista Verde va con Daniele a la ca-
beza, Daniel “Chiquito” Fernández como adjunto, 
y Ariel Quiñone como gremial.

P.: Todo igual.
I.G.: Las diferencias están más abajo, pero 

nombres célebres no faltan. Le dejo dos: Leonela 
Murua sigue y sigue también Marcos Moyano.

P.: Los ilustres de la Verde.
I.G.: Ja, ja… Después hacemos un punteo más 

fino, pero antes le digo los nombres de la lista 
opositora. Arriba, como secretaria general, Susa-
na Rins; de adjunto Hugo Ledesma; y de gremial 
Aldo Cabello, al que le agradecieron la gentileza 
de bajarse en pos de la unidad, ya que en la elec-
ción pasada su lista había sacado más votos que 
la Fucsia de Rins.

P.: Ok amigo, lo noto apurado. La semana que 
viene hablamos y me cuenta los detalles.

I.G.: Estamos en contacto.

E
l concejal radical Juan Balastegui presentó 
un proyecto de ordenanza para regular el 
mantenimiento, seguridad y retiro de cables 

aéreos en la Ciudad. Por eso, el informante llamó 
al periodista.

Informante Concejo: Goleador  ¿cómo an-
damos?

Periodista: ¡Epa! Me sorprendió, tanto tiem-
po, ¿qué cuenta?

IC: Acá andamos, retomando la actividad. 
Estuvo lindo el verano, pero ya estamos de vuelta.

P: Vacaciones largas tienen ustedes.
IC: Eso es lo que usted cree, estuvo muy activa 

la oposición en el verano, ojo. Le cuento rápido, 
Balastegui va a presentar un proyecto en los 
próximos días por la proliferación de cables de 
telefonía e internet en desuso o dañados que, 
como dice él, “constituye un grave problema que 
afecta la estética urbana de Córdoba y pone en 
riesgo la seguridad de sus habitantes”.

P: Claro…
IC: Así que veremos qué dicen los amigos del 

oficialismo, porque no es algo sólo estético, va a 
aumentar la seguridad, optimizar los servicios y 
promover el uso de tecnologías más eficientes y 

menos invasivas.
 

E
l informante del corazón radical llamó 
al periodista para contarle detalles de la 
primera reunión del año en el Comité UCR 

Provincial.
Informante Radical: Buenas tardes, arranco 

con todo porque estuve en la reunión del Comité y 
se le empezó a complicar la cosa a Marcos Ferrer.

Periodista: Pero es la primera reunión, ¿qué 
torció el plan?

IR: Sí, pero que no le ganen las ansias, escuche. 
Tenían dos temas para tratar, el impuestazo de 
Llaryora y la salida de la OMS de Milei. Los miem-
bros de Más Radicalismo le recordaron que ellos 
se opusieron a que los legisladores le aprueben el 
Presupuesto a Llaryora. Lo aprobaron y entraron 
en un enredo que la gente no les cree. 

P: Sí, entiendo la postura de la UCR ante el 
impuestazo, pero nadie se olvida de que se lo 
aprobaron en diciembre.

IR: Exacto, pero el lío se armó cuando trataban 
los temas nacionales. Ferrer se tuvo que defender 
solo y aseguró que no iba a avalar ningún llamado 
de atención que se le hiciera a De Loredo. Más 
Radicalismo no se calló y le respondió que si De 
Loredo seguía hablando en nombre del partido, 

lo iban a seguir desconociendo.
P: ¿Se sabe entonces qué va a hacer el radi-

calismo?
IR: No, Milei divide. Rodrigo tendrá que ver 

qué hace, y el partido por su lado también. 

E
l senador Luis Juez volvió a criticar en duros 
términos al candidato de Javier Milei para 
la Corte Suprema de Justicia, el camarista 

Federal Ariel Lijo.
Informante: Con todo lo que dijo Juez de Lijo, 

menos bonito lo que se le ocurra, queda clarísi-
mo que no lo va a votar cuando el pliego llegue 
al recinto del Senado. Es llamativo, porque dos 
de los cordobeses más mileistas rechazaron a 
Lijo para la Corte. El otro,  por si no lo sabe, es el 
diputado nacional Luis Picat, diputado radical 
peluca si los hay.

Alfil: Picat no vota, votan los senadores.
I: Por eso le digo: para que hablar mal del 

candidato del Presidente. Lo cierto es que Juez 
debe tener margen  para decirse amigo de Milei y 
cascotear fuerte a su candidato a cortesano.

A: No se olvide que para muchos, es el candi-
dato de Cristina.

I: Y ahí debe estar la estrategia: Lijo de Cristina, 
García Mansilla de Milei. Y todos contentos.

A: Si usted lo dice...

Enroque corto
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(Viene de Tapa)
Con varias salvedades. La 

principal: el intendente no tie-
ne reelección y dentro del arco 
opositor municipal se observa 
una contienda con escenario 
más abierto por la sucesión del 
Palacio 6 de Julio. La segunda, y 
en esto hay contrapuntos en el 
Legislativo municipal, algunos 
opositores creen que el incre-
mento impositivo de la Ciudad no 
fue tan alto como el impacto del 
provincial. Otros, sostienen que 
con un promedio del inmobiliario 
municipal del 160% -con picos de 
220%- y el alto incremento en el 
Automotor, la oposición a Pas-
serini camina más liviana al no 
haber respaldado el Presupuesto 
sobre el final del 2024.

Bajo esa lógica, los ediles que 
integran el arco opositor tuvieron 
varias reuniones esta semana en 
las que sobresalieron tres ejes 
para salir a marcar la agenda del 
arranque. En primer lugar, tras el 
impuestazo la administración de 
los recursos con el foco puesto 
en los exorbitantes gastos de la 
agenda verde municipal, un área 
que dentro del passerinismo es-
peraban tener podada antes del 
final del año pasado y por motivos 
que, al parecer, escapan al poder 
de decisión de los despachos del 
Municipio, no se confirmaron.

Esta semana, una investiga-
ción de Cadena 3 reveló que, por 
el Parque de la Biodiversidad, 
el Ente BioCórdoba destina 555 
millones de pesos al año para 
la contratación de jardineros. 
“¡Una locura! Porque además se 
terceriza un servicio para el que 
tenés tres reparticiones dentro del 
Municipio como son la Secretaría 
de Ambiente, el Ente BioCórdoba 
y el Coys, ¿qué hace la gente que 
trabaja ahí?”, sostuvo el edil radi-
cal Javier Fabre a Alfil.

El otro eje es el complejo pa-
norama del transporte en Córdo-
ba después de que el Municipio, a 
través de la secretaría de Gobier-
no que encabeza Rodrigo Fer-
nández, anunciara que el nuevo 
esquema se pondría en marcha el 
1° de marzo. Confirmación que lle-
gó tras la aprobación del convenio 
entre la Provincia, el Municipio y 
el Ente en diciembre pasado en el 
Concejo.

De cara al inicio 
de las sesiones 
ordinarias en 
el Concejo el 
próximo 1° de 
marzo, radica-
les y juecistas 
pusieron el foco 
en los gastos 
del presupuesto 
ambiental y la 
incertidumbre 
por el transpor-
te. Ayer, el inten-
dente resaltó el 
desembarco de 
la SUBE.

este miércoles y está bajo la lupa 
el presupuesto para cuestiones 
ambientales que, según indicaron 
desde la oposición, para el Muni-
cipio significan 282 mil millones 
de pesos anuales. “La cuestión 
ambiental, entre la secretaría, el 
BioCórdoba y el Coys se llevan 
un 20% del Presupuesto. Supera 
ampliamente a Salud, Educación 
y Seguridad”, razonan.

Al tiempo que Caffaratti, des-
pués de la publicación de esta 
semana sobre el BioCórdoba, dijo 
a Alfil que “la agenda verde es un 
desmadre”.

“¡No hay impuestazo que 
alcance! Más de 300 becarios, 
casi 60 monotributistas, 250 
empleados y 38 funcionarios en 
el BioCórdoba y necesitan ter-
cerizar el mantenimiento de los 
espacios verdes”, dijo Caffaratti 
en sus redes. La concejala también 
exhibió que la empresa con la cual 
se terceriza el servicio de jardine-
ría -Ecoservice SRL- encareció de 
septiembre a la fecha sus servicios 
por metro cuadrado un 137%.

En tanto, en el juecismo, el blo-
que que comanda Graciela Villata, 
uno de los que salió al cruce ayer 
en redes fue Martín Juez al ejem-
plificar en qué se podría haber 
invertido esa cifra tercerizada y 
señalando que el presupuesto del 
parque alcanza lo 17 mil millones 
de pesos anuales.

La cuenta regresiva del 
transporte

En el Municipio son optimis-
tas con que en marzo arrancará 
el nuevo sistema de transporte, 
aunque en la oposición lo des-
creen. Igual, aquellos que hablan 
con el oficialismo reconocen que 

hay tensiones dentro del mismo 
gabinete municipal por el creci-
miento de Roberto Albizu, en la 
práctica un secretario de Trans-
porte, y con un fuerte respaldo 
del despacho más importante del 
Palacio 6 de Julio.

“Hay secretarios que apuran la 
parte que les toca a ellos porque 
no quieren que Albizu, que tuvo 
mucha injerencia en los recientes 
cambios de Tamse, los ponga en la 
mira”, reconocen en el Concejo. 

Por la agenda verde y el 
transporte, la oposición 
precalienta con Passerini

Incluso con el comienzo de la 
instalación de las validadoras de 
la SUBE que motivó los gestos del 
Municipio al secretario de Trans-
porte nacional, Franco Mogetta.  

“Lo hacen a la espera de que 
lleguen esos fondos  pero, ¿cómo 
llegarían? Resulta que hasta la 
semana pasada (Franco) Mogetta 
era un demonio y ahora se trans-
formó”, razonó un opositor.

En tanto, los radicales coman-
dados por Caffaratti admiten que 
con este tema “en la Muni están 
perdidos” y afirman también que, 
no sólo observarán los traspasos 
de los corredores, sino que ade-
más pedirán una auditoría por la 
situación de Tamse.

El juecismo, por su parte, dice 
que “hay opacidad” en el trans-
porte. “Hay mucha improvisa-
ción, se adjudicaron corredores 
a dedo y lo único que hicieron fue 
dar inestabilidad a los trabajado-
res”, señaló Villata a este diario. 
Que, además, apunta al inicio del 
ciclo lectivo y la mayor demanda 
de unidades en la calle. “Hay una 
improvisación muy grande”, 
apuntó.

Por último, el Frente Cívico 
también observa cómo continúa 
la denuncia en contra de Christian 
D Alessandro, el titular del Grupo 
FAM, luego de que la fiscalía acep-
tara esta semana como querellan-
tes a los hermanos del empresario 
que empujan para incorporar 
al nuevo sistema de transporte. 
“Estamos pendientes de eso, y de 
cómo se entregarán los corredo-
res a otras empresas en marzo”, 
sintetizaron en el juecismo.  

 

Ayer, a última hora de la tarde, 
el propio Passerini resaltó el des-
embarco de la SUBE con la incor-
poración de las primeras valida-
doras en unidades de Coniferal. Y 
sostuvo que era fruto de la gestión 
por el reclamo que habían hecho 
al Gobierno nacional en el marco 
de la eliminación de subsidios de 
la gestión de Javier Milei.

Soluciones para los usuarios 
que la oposición pone en el terre-
no de la duda. “Están perdidos con 
el tema transporte, no saben para 
dónde ir”, dijo un edil.

Por último, el tercer punto que 
observan desde la oposición es la 
política en seguridad, cuando se 
habla de más contrataciones para 
la Guardia Urbana y en el Concejo 
puntean un pedido de informes al 
respecto. “Dicen que van a con-
tratar 400 guardias de seguridad, 
¿de dónde los sacan? ¿Con qué 
mecanismo se los selecciona?”, 
razonó una fuente de la oposición.

Presupuesto verde
El bloque radical que lidera 

Elisa Caffaratti tuvo una reunión 
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El modelo Córdoba vs la 
grieta nacional: Siciliano 
marcó la cancha en Villa María
En el marco 
del Festival de 
Peñas de Villa 
María, el legis-
lador provin-
cial Miguel Si-
ciliano realizó 
fuertes decla-
raciones so-
bre el vínculo 
entre Córdoba 
y el Gobier-
no nacional, 
mientras cri-
ticó el posi-
cionamiento 
de Luis Juez 
y Rodrigo De 
Loredo. Ade-
más, junto a la 
legisladora Ve-
rónica Nava-
rro, entregaron 
un reconoci-
miento espe-
cial al inten-
dente Eduardo 
Accastello.

ALFIL      VIL� MARIA

Por Florencia Coria
 

L
a tradicional fiesta villa-
mariense sirvió como 
escenario para que el 
legislador provincial y 

jefe del bloque del oficialismo en 
la Unicameral, Miguel Siciliano, 
planteara una serie de críticas al 
gobierno nacional y marcara di-
ferencias con referentes cordobe-
ses del espacio libertario, en lo que 
representa un nuevo capítulo en 
la tensa relación entre la provincia 
mediterránea y la administración 
de Javier Milei.

 
Una relación compleja con 
la Casa Rosada

“Nosotros acompañamos al 
gobierno del presidente Milei en 
todo lo que tenemos que acom-
pañarlo para que al presidente 
le vaya bien”, comenzó Siciliano, 
aunque rápidamente agregó: 
“Acompañar al presidente no es 
decirle a todo que sí”.

En este sentido, el legislador 
provincial enumeró una serie de 
reclamos pendientes: inversio-
nes en energía renovable, obras 
viales, fondos para docentes, 
seguridad, salud, educación y la 
caja de jubilaciones provincial.

El funcionario cordobés fue 
especialmente crítico con el es-
tado de la infraestructura vial: 
“Circular por la autopista Cór-
doba-Rosario es un peligro”, 

sentenció, mientras recordaba 
que la Nación “cobra la misma 
plata que cobraba antes, pero ya 
no hace obra pública, ni siquiera 
mantiene las rutas nacionales que 
hay en Córdoba”.

 
Críticas a Juez y De Loredo

En un claro mensaje hacia el 
interior de la política cordobesa, 
Siciliano apuntó contra los le-
gisladores nacionales Luis Juez 
y Rodrigo De Loredo. “no tengo 
ningún problema personal con 
ellos, pero han adelantado tres 
años las elecciones de goberna-
dor”, criticó, para luego añadir: 
“En esta Argentina, con los pro-
blemas que la gente tiene, tres 
años antes anuncias tu elección a 
gobernador”.

El legislador provincial fue 
más allá y cuestionó el posiciona-
miento de ambos dirigentes fren-
te al gobierno nacional: “Nunca 
los escucho reclamar por nuestro 
campo y nuestras retenciones, 
nunca los escucho reclamar por 
la plata de los jubilados, por el 
subsidio al transporte, por los 
docentes, por la obra pública, por 
mantener las rutas nacionales en 
Córdoba”.

 
La búsqueda de la normali-
dad política

Durante su recorrida por la 
ciudad, el titular del bloque oficia-
lista en la Legislatura cordobesa 

puso el foco en la necesidad de 
superar las divisiones políticas 
que atraviesan al país.

Al dialogar con medios loca-
les, destacó el modelo de gestión 
provincial como ejemplo de co-
operación institucional más allá 
de las banderas partidarias, seña-
lando que en territorio cordobés 
las obras públicas llegan a todos 
los municipios sin importar el 
color político de sus intendentes.

Para respaldar sus dichos, 
mencionó el caso de Río Tercero, 
donde a pesar de las diferen-
cias políticas entre el gobierno 
provincial y la administración 
municipal, los proyectos de in-
fraestructura continúan ejecu-
tándose, en contraste con el freno 
que sufren las obras nacionales.

 
El desafío electoral y el rol 
de Schiaretti

De cara a las elecciones legis-
lativas nacionales de 2025, Sicilia-
no dejó entrever la posibilidad de 
que el ex gobernador Juan Schia-
retti encabece la lista de diputados 
nacionales por Córdoba.

El legislador destacó la figura 
del ex mandatario provincial 
como un “hombre productivista e 
industrialista” que podría defen-
der los intereses cordobeses en el 
Congreso Nacional.

“Córdoba necesita tener la 
mayor cantidad de votos en el 
Congreso, pero no que vayan a 

hacerle la contra a Milei o que 
no vayan a votarle todo a favor”, 
explicó Siciliano, quien llamó a 
“votar sin la grieta en la cabeza” 
y privilegiar los intereses pro-
vinciales por sobre las disputas 
nacionales.

 
La polémica por los recursos 
provinciales

El legislador provincial abor-
dó también el candente debate 
fiscal que enfrenta a la provincia 
con el gobierno central.

Durante su paso por la ciu-
dad, cuestionó el esquema actual 
de distribución de recursos y 
expuso que la administración 
nacional retiene la mayor parte 
de la recaudación impositiva que 
aportan los cordobeses, mientras 
la contrapartida en servicios y 
obras resulta cada vez más escasa. 
Siciliano puso números concre-
tos a esta realidad: según explicó, 
de cada diez pesos que tributan los 
habitantes de la provincia, siete 
quedan en manos de la Nación, 
una proporción que consideró 
injusta dado el progresivo des-
financiamiento de prestaciones 
esenciales.

En respuesta a los recientes 
dichos del ministro de Economía, 
Luis Caputo, sobre la necesidad de 
bajar impuestos provinciales, Si-
ciliano fue contundente: “Devuel-
van la plata que es de Córdoba y 
que se siguen llevando. Denle al 
gobernador y a los intendentes el 
dinero de los servicios que uste-
des ya no prestan”.

 
Reconocimiento al Festival 
de Peñas

En el marco de la quinta y 
última noche del Festival Inter-
nacional de Peñas, Siciliano y la 
legisladora Verónica Navarro 
Alegre entregaron una Declara-
ción de interés de la Legislatura de 
Córdoba al intendente Eduardo 
Accastello, destacando la im-
portancia cultural y turística del 
evento.

“Los pioneros que crearon 
este festival buscaban poder en-
contrarse, poder defender esos 
valores identitarios de la comu-
nidad local y regional a través de 
un festival folclórico”, destacó 
Navarro Alegre, quien además 
subrayó la importancia de “poder 
mantener las raíces y la identidad 
local” en un contexto económico 
complejo.

La entrega del reconocimien-
to no solo simbolizó el apoyo ins-
titucional al tradicional festival 
villamariense, sino que también 
sirvió como marco para que los 
legisladores provinciales reafir-
maran su posición respecto a la 
defensa de los intereses cordo-
beses frente al gobierno nacional, 
en un momento de particular 
tensión en la relación entre ambas 
administraciones.

grafica01
Resaltado

grafica01
Resaltado



Por la sequía y la ola
de calor, entrarán
menos dólares 
del campo

Eliminar la figura del
femicidio, un grave
atentado al principio
de progresividad y 
no regresividad

Por Federico J. Macciocchi

Derecho Ambiental

Leyes y Comentarios

Consumo y 
ambiente: un 
vínculo ignorado
en la práctica
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PARA LEER 
EN VERANO

La ragazza
del Ferrari

Por Luis Carranza Torres
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- Alcanzó 2,2% 
en enero, 
según el Indec. 

- Es la menor desde
julio de 2020. 

- Acumuló así 84,5%
en 12 meses. 

- El incremento volvió
a estar traccionado
por los servicios 
públicos, pese a que
el Gobierno tiene
frenados varios
ajustes pendientes. 

- Alimentos aumentó
sólo 1,8%. 

- En Córdoba, la suba se equiparó a la nacional. 

- Las canastas, tanto la Básica Total como la Alimentaria, se incrementaron 0,9%. 

- ¿Cuáles son las proyecciones para febrero?

La inflación volvió a desacelerarse: Milei
lo celebró pero las tarifas siguen "pisadas"

3A

- El presidente estadounidense
ratificó ayer que avanzará con
la imposición de tarifas en línea
con las que le cobran a su país
por ingresar sus productos. 

- La medida, que ya incluía el
acero y el aluminio nacional,
ahora se extendería a otros 
rubros. 

- Según Bloomberg Economics,
Argentina está en el grupo de
países con aranceles 100 puntos
porcentuales mayores que los
que impone EEUU.

Trump confirmó aranceles recíprocos,
por lo que Argentina sufriría 
otro golpe al comercio bilateral

2A

4A

Fue condenada a resarcir la muerte
de un bebé, ocurrida por la caída
de un árbol sobre el auto en el que
viajaba su familia, que se había 
detenido en la banquina durante
una tormenta. 

La concesionaria 
vial responde

6A

- El Ejecutivo envió los pliegos de
los candidatos para las nuevas
fiscalías de Lucha contra el 
Narcotráfico y otras 12 fiscalías
de Instrucción de Competencia
Múltiple en el interior 
de la provincia. 

- Paralelamente, el Consejo de la
Magistratura avanza con el 
concurso para fiscales de distrito
en la ciudad. 

- En marzo habrá examen.

JUSTICIA

Con nuevos 
fiscales, Llaryora
busca combatir el
delito en Córdoba

5A

6A

Por Carlos R. Nayi 

SALIDAS

El país, principal 
mercado emisor de
turistas a República
Dominicana 

Casi 50 mil aspirantes 
en la UNC: Psicología, 
Económicas y Derecho, las
carreras más elegidas
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El Banco Nación y la Municipalidad de General Deheza mantuvie-
ron ayer la segunda audiencia de conciliación en la Justicia Federal
de Córdoba por el cobro de tasas municipales.

El conflicto surge porque la entidad financiera sostiene que las ta-
sas municipales que debe abonar superan incluso los costos salaria-
les de su sucursal en esa localidad, mientras que el municipio argu-
menta que esos tributos representan su principal fuente de ingresos.

La disputa se encuentra en la Cámara Federal de Apelaciones de
Córdoba, que intenta llegar a un acuerdo que sirva como referencia
para otros municipios en la misma situación. Ocurre que el Banco
Nación objetó el nivel de las tasas municipales en 18 localidades de
la provincia de Córdoba, lo que convierte este litigio en un tema de
relevancia provincial.

En la audiencia se discutieron aspectos clave como las alícuotas
de las tasas municipales, las bases imponibles y la transición fiscal
para el actual período presupuestario.

La audiencia pasó a un cuarto intermedio y se reanudará el próxi-
mo 27 de marzo.

E
n el marco de su estrategia
para fortalecer la lucha con-
tra el narcotráfico y la delin-

cuencia, el gobernador Martín
Llaryora avanza en la designación
de nuevos fiscales.

Por un lado, esta semana Llaryo-
ra envió a la Legislatura los pliegos
de los candidatos seleccionados
para cubrir vacantes en las nuevas
fiscalías de Lucha contra el Narco-
tráfico y en otras 12 fiscalías de Ins-
trucción de Competencia Múltiple
en el interior de la provincia.

En paralelo a la designación de
estos nuevos fiscales, el Gobierno
provincial decidió impulsar la
anunciada creación de 12 fiscalías
Criminales de Distrito en la ciudad
de Córdoba. 

Esto responde a la necesidad de
fortalecer el plan de territorialidad
del Ministerio Público, plan que
lleva más de dos años funcionando
bajo la modalidad de plan piloto y
que busca cambiar la organización
de los fiscales, eliminando el siste-
ma de turnos rotativos y estable-
ciendo equipos permanentes en
un único territorio. 

El objetivo último de este plan,
encabezado por el fiscal general
Juan Manuel Delgado, es combatir
la creciente cantidad de delitos
que sufren a diario los cordobeses.

Sin un orden de mérito vigente,

se necesita avanzar con el con-
curso de antecedentes y oposi-
ción y es precisamente lo que ha-
rá el Consejo de la Magistratura
de Córdoba. 

Según informó el organismo en-
cargado de la selección de magis-
trados y funcionarios, este año se
dará prioridad al concurso para fis-
cales de Instrucción en la capital
provincial. 

El examen escrito se tomará en
marzo -las fechas se divulgarán es-
te lunes- y para mediados de año
se espera tener el orden de mérito
de los nuevos fiscales.

El plan piloto de territorialidad
comenzó en 2023. Con este mode-
lo, los fiscales estarán de turno en
sus respectivas jurisdicciones, lo
que permitirá una actuación más
cercana y efectiva frente a los pro-
blemas de cada sector.

Nuevas fiscalías de Narcotráfico y
Competencia Múltiple
Las seis nuevas fiscalías especiali-
zadas en narcotráfico estarán ubi-
cadas en Marcos Juárez, Bell Ville,
Río Cuarto, Villa Dolores, Cruz del
Eje y Villa Carlos Paz. 

Además, se cubrirá la vacante en
San Francisco. Estas sedes funcio-
narán cerca de las zonas fronteri-
zas y contarán con el respaldo de la
Fuerza Policial Antinarcotráfico.

Por otra parte, las nuevas Fiscalí-
as de Instrucción de Competencia
Múltiple tendrán sede en Río
Cuarto, Villa Carlos Paz, Cosquín y
Alta Gracia. También se ocuparán
vacantes en fiscalías ya existentes
en La Carlota, Laboulaye, Cruz del
Eje, Deán Funes, San Francisco,
Morteros y Villa Carlos Paz.

En su discurso de apertura de se-
siones legislativas, Llaryora desta-
có sobre la lucha contra el narco-
tráfico: "Es la principal de nuestras
preocupaciones. 

Donde hay droga, hay violencia,
y donde hay violencia, hay muer-
te". En la misma línea, el ministro
de Justicia y Trabajo, Julián López,
destacó que la medida constituye
"un paso decisivo en el compromi-
so de duplicar las fiscalías especia-
lizadas en la materia".

Los seleccionados para ocupar
las fiscalías antinarcotráfico

Marcos Juárez: Eduardo Andrés
Marchessi

Bell Ville: Martha Vanina Ohan-
nessian

Río Cuarto: Georgina Soledad
Osella

Villa Dolores: Agustín Tolosa 
Cruz del Eje: Martín Gabriel To-

rés Martínez
San Francisco: María Florencia

Bortolussi
Carlos Paz: María Laura Vivian

El fiscal de instrucción Franco
Mondino confirmó que hoy será
indagado Guillermo Kraisman,
dirigente del peronismo de Cór-
doba, detenido por el delito de
defraudación calificada. 

Junto a él también será indaga-
da Luciana Castro, la empleada
municipal con quien el dirigente
intentó cobrar un millón de pe-
sos en el Banco de Córdoba, de-
positados en una cuenta a nom-
bre de otra mujer. Tanto Krais-
man como Castro permanecen
detenidos. 

La principal hipótesis que ma-
neja la justicia es que Kraisman
utilizaba a la empleada de la Le-
gislatura para percibir parte de su
salario, es decir, que operaba de
una forma similar a la de “Choco-
late” Rigau en La Plata.

Cabe recordar que Kraisman
tiene condenas previas por sus
antecedentes penales. Uno de los
episodios más notorios ocurrió
en septiembre pasado, cuando
cámaras de seguridad lo capta-
ron robando fiambres en un su-
permercado. Este hecho, que ge-
neró amplia repercusión, derivó
en su destitución como director
de Promoción de Clubes Sociales

y Deportivos de la Municipalidad
de Córdoba.

En otro incidente, Kraisman
fue denunciado por sustraer
energía eléctrica del Club Avella-
neda de Córdoba, lo que lo obligó
a compensar tanto a los afecta-
dos como a la compañía de elec-
tricidad perjudicada. Como parte
de la resolución del caso, tuvo
que cumplir tareas comunitarias
durante un período prolongado.

Empleada “fantasma”
A raíz de la detención de Krais-
man, la Fiscalía confirmó que se
investiga el sistema de contrata-
ciones de personal de la Unica-
meral, ya que el dinero que inten-
tó cobrar el dirigente estaba a
nombre de una mujer que su-
puestamente había sido contra-
tada por la Legislatura. 

Virginia Elizabeth Martínez, la
presunta empleada "fantasma"
de la Unicameral de Córdoba, ne-
gó ante el fiscal Andrés Godoy ha-
ber ido alguna vez a la Legislatu-
ra. También indicó que jamás fir-
mó algún consentimiento para
trabajar en ese lugar o para que
alguien abriera una cuenta a su
nombre.

Indagan hoy a Kraisman acusado
por defraudación calificada

El Ejecutivo envió los pliegos de los candidatos para las nuevas fiscalías de Lucha 
contra el Narcotráfico y otras 12 fiscalías de Instrucción de Competencia Múltiple en el
interior de la provincia. Paralelamente, el Consejo de la Magistratura avanza con el
concurso para fiscales de distrito en la ciudad. En marzo habrá examen

Con nuevos fiscales, 
Llaryora busca combatir 
el delito en Córdoba

Segunda audiencia de conciliación
entre el Banco Nación y la 
Municipalidad de General Deheza
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Arrancó la puesta en marcha del sistema Sube
Comenzó la instalación 
de las validadoras del 
sistema Sube en las 
unidades del transporte 
urbano de la ciudad. 
Hasta el momento se co-
locaron en 49 colectivos 
de la empresa Coniferal, 
de los 1.000 que com-
ponen el servicio. Los 
equipos, provistos por 
el gobierno nacional, 
una vez instalados en su 
totalidad, permitirán a 
los vecinos que cumplan 
los requisitos solicitar la 
Tarifa Social Federal con 
una reducción del 55% 
por cada viaje. “Estas 
modernas validadoras 
pueden leer tarjetas 
de débito, crédito, QR y 
tarjetas digitales, am-
pliando las posibilidades 
de pago con distintos 
medios a futuro. En una 
primera etapa, la tarjeta 
Sube convivirá con las 
utilizadas actualmen-
te”, indicaron desde el 
Palacio 6 Julio.
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Oficina central
Bv. Los Granaderos 2344, Córdoba

Contacto:
Cel. 3513907277 / Tel. 3514771326

Email:
info@zumarannegociosinmobiliarios.com.ar

VENTAS
n Bº La France Concepción del Bermejo 2 dorm. baño, cocina 
comedor. garaje y patio. U$D 50000 Tel. 4771326 / 3513907277 
n San Martin -Bv. Los Granaderos 2175 -.Propiedad interna de: 
3 dormitorios, living comedor, cocina comedor, baño, cuarto de 
depósito en el patio y patio adelante. Us$ 45.000 Tel. 4771326 / 
3513907277  .
n Alberdi -Arturo Orgaz 110. PH: 3 dormitorios, baño, coc comedor, 
living com, estar escritorio, lavadero con baño y patio, dos ingresos. 
Precio Us$ 89.000 Tel. 4771326 / 3513907277
n Marq. de Sobremonte Alonso de la cámara 698 - tres dormitorios, 

E-mail: gladysabrate58@hotmail.com

2 baños, cocina comedor, living comedor, cochera, 
quincho y patio. Us$ 155.000 Tel. 4771326 / 
3513907277 
n Bº Alto Verde. Manuel Quintana casa de dos 
plantas: P.A;dos dormitorios, cocina comedor, baño 
y terraza.P.B: tres dormitorios, cocina comedor, 
dos baños, patio, dos cocheras una posee baño . 
Precio Us$ 155.000

ALQUILER
n B° Los Boulevares bv los alemanes 5254. 500m 
de galpón con dos baños y dos oficinas y, 500 m 
libre. Precio $1.200.000
n Carlos Paz Hipolito Hirigoyen 350 Dpto de un 
dormitorio , cocina estar
comedor, bño c/antebaño y cochera subterránea. 
Edificio con pileta, gimnasio, sala de reuniones, 
quincho Tel 4771326/3513907277Email:gladysabra
te58@hotmail.com
n B° Las Magnolias- Godoy cruz 2984 dpto de 
un dormitorio, baño, estar, cocina comedor, patio. 
$260.000- Tel. 4771326 / 3513907277 E-mail:
gladysabrate58@hotmail.com .
n B°Bajo Galán - Martin Garcia 1571 dpto: un 
dormitorio,cocina comedor y baño. $180.000- Tel. 
4771326 / 3513907277  .
n B°Los Paraisos- Av Vives 2783 monoambiente 
con baño. $160.000- Tel. 4771326 /3513907277.

Contó con una amplia representación gremial, social, vecinal, política y de DD.HH.

Masivo acto en rechazo al 
intento de privatizar Epec

Con un masivo acto que se desa-
rrolló el miércoles pasado en el 
Sindicato de Luz y Fuerza de 
Córdoba, una amplia representación 
gremial, social, vecinal, política y de 
derechos humanos se comprometió 
a sostener una agenda de activida-
des y posicionamientos en contra de 
la privatización de la Empresa 
Provincial de Energía de Córdoba 
(Epec). En la mesa principal del 
evento, estuvieron Ilda Bustos, de 
Gráficos y la CGT Córdoba; Jorge 
Chalup, de ATE y la CTA Autónoma; 
Juan José “Toto” López, de la Mesa 
de Trabajo por los Derechos 
Humanos; Ana Mohaded, decana de 
l a  Facu l t ad  de  Ar t e s  de  l a 
Universidad Nacional de Córdoba 
(UNC); Leticia Medina, de la CTA 
de los Trabajadores y la Asociación 
de Docentes e Investigadores de la 
UNC (Adiuc); Ricardo López, de la 
CGT Regional; Mariana Mandakovic, 
secretaria general del Cispren y la 
CTA Autónoma; Javier Varetto, de la 
Organización de Trabajadores 
Radicales (OTR); y Jorge Molina 
Herrera, de Luz y Fuerza de 
Córdoba. La actividad contó con una 
larga y diversa lista de adhesiones de 
organizaciones sociales, políticas, 
gremiales, vecinales y de legisladores 
provinciales y nacionales. “Fue un 
acto multitudinario, se colmó la sa-
la Agustín Tosco y el hall de la en-

trada. Superó las expectativas que 
teníamos”, expresó el secretario de 
Derechos Humanos de Luz y Fuerza, 
Alfredo Seydell, consultado por el 
diario La Nueva Mañana. Precisó 
que en el acto, las diferentes alocu-
ciones contribuyeron a la denuncia 
del intento de privatización de Epec 
que subyace detrás del avance de la 
Provincia para convertir a la empre-
sa en una sociedad anónima. “La 
sociedad anónima deja la puerta 
abierta a la privatización. No es una 
pelea de los lucifuercistas, sino de 
todos los cordobeses”, remarcó. Y en 

virtud de lo ocurrido días atrás en la 
provincia y el país, con el calor ex-
tremo y los problemas en el suminis-
tro eléctrico, apuntó: “Las empresas 
privadas administraron el desastre 
energético que hubo, con gente que 
estuvo una semana y media o dos 
sin luz. Acá en Córdoba, sin embar-
go, con personal diezmado y con la 
falta de recursos que tenemos, en 
tres horas máximo se repuso el ser-
vicio. Eso tiene que ver con el rol 
social que cumple la empresa y con 
la dedicación y la calidad de trabajo 
de los compañeros”.

La actividad se desarrolló el miércoles en la sede del Sindicato de Luz y Fuerza.

 Sadop aseguró que “el salario no alcanza”
El Sindicato Argentino de Docentes Particulares 

(Sadop) seccional Córdoba se pronunció de cara al inicio 
de las negociaciones salariales en el sector, previstas para 
este viernes con las autoridades de la gestión de Martín 
Llaryora. En un comunicado, el gremio de los docente 
privados señaló que más allá del aumento del 2,6% obte-
nido en enero pasado, el sueldo en el sector “no alcanza 
para cubrir las necesidades básicas ya que durante 2024 
perdió casi el 20% de su poder de compra”. En ese marco, 
Sadop cuestionó al Gobierno de Córdoba por excluir a la 
docencia del pago del bono de $ 100.000 que el Ejecutivo 
depositó al resto de trabajadores provinciales. Actualmente, 
el salario inicial de una maestra de grado (cargo testigo) 
es de $ 785.000, debajo del costo de la Canasta Básica 
Total que hoy asciende a $ 1.300.000. “Estamos un poco 

más de $ 500.000 por debajo de la línea de la pobreza y 
muy cerca de los $ 700.000 que se necesitan para cubrir 
la Canasta Básica Alimentaria”, remarcaron los docentes 
privados. “La calidad de la educación no solo depende de 
las políticas educativas que emanan del Ministerio de 
Educación sino también del entusiasmo y la motivación 
que genera en los trabajadores docentes percibir salarios 
justos y dignos y también de adecuadas condiciones labo-
rales”, planteó en el escrito difundido por el portal Diario 
Sindical. Por último, el sindicato cuestionó la tardía con-
vocatoria de la Provincia para comenzar a discutir una 
actualización salarial. «Como todos los años, el Gobierno 
ha dilatado la convocatoria para discutir el nuevo acuerdo 
2025 procurando negociar con el alumnado adentro de 
las escuelas y así impedir una medida de fuerza», finalizó.

El SEP acusó a De Loredo de 
“oponerse al trabajo decente”

El Sindicato de Empleados Públicos (SEP) salió a ayer respon-
derle al diputado radical, Rodrigo de Loredo, quien denunció el 
supuesto pase a planta permanente de 5.000 trabajadores en el 
Estado provincial durante 2024. En un comunicado titulado 
“Ignorancia e incoherencia”, el gremio que conduce Sergio Castro 
rechazó la denuncia y afirmó que la misma “desnuda” el verdadero 
pensamiento del diputado. “Se opone al trabajo decente en el Estado”, 
manifestó la organización. “Rechaza medidas como el pase a planta 
que implican poner justicia en la relación laboral de los empleados 
públicos”, añadió el SEP. Por último, el sindicato acusó a De Loredo 
de preferir la precariedad laboral “en contra de la estabilidad, esta-
blecida en la ley 7.233 por el gobierno provincial de su propio par-
tido bajo el mandato del gobernador Eduardo César Angeloz”.

Se avanza con la renovación 
curricular en un entorno digital

En el marco del Encuentro 
d e  E s c u e l a s  P re c u r s o r a s  – 
TransFORMAR@Cba, el ministro de 
Educación de la Provincia, Horacio 
Ferreyra presentó este jueves, junto a 
su Gabinete  Currículum Córdoba, el 
proyecto de renovación curricular del 
sistema educativo de la provincia de 
Córdoba que se inició con la consulta 
provincial 2024. Currículum Córdoba 
es la invitación a construir un currí-
culum participativo a partir de la his-
toria curricular cordobesa y las expe-
riencias y esfuerzos colectivos que se 
desarrollan en las escuelas de todo el 
territorio cordobés. A su vez, se pre-
senta como un entorno digital curri-
culumcordoba.ar, donde se socializan 
los materiales curriculares que se 
producen y producirán. Además, se 
presentan las “Progresiones de 
Aprendizaje para lenguaje/lengua y 
literatura y matemática”, campos y 
espacios curriculares sobre los que se 
pone especial atención en el 
Compromiso Alfabetizador Córdoba. 
Las Progresiones de Aprendizaje de-
finen qué debe ser enseñado y apren-
dido en la escuela con el objetivo de 
brindar a los equipos docentes una 

Ferreyra, ministro de Educación.

herramienta potente para trabajar 
en las continuidades pedagógicas. 
Dentro de esta colección se pre-
senta el documento “Progresiones 
de Aprendizaje. Metas por ciclo”, 
un material que invita al diálogo 
entre colegas, en el contexto de 
cada escuela y su comunidad. Es 
un recurso que, por su claridad 
y síntesis puede ser compartido 
con las familias para favorecer su 
participación activa.
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Más de 49.000 preinscriptos 
inician el año lectivo en la UNC

Con el inicio de febrero, comenzaron los ciclos introductorios en la 
UNC para las carreras de grado y pregrado. Un total de 49.724 personas 
se preinscribieron en las 15 facultades y sus dos escuelas preuniversita-
rias. Este número es provisional, ya que la cifra final de ingresantes se 
definirá cuando se concrete la matrícula en mayo. “La UNC sigue sien-
do un referente para miles de postulantes de diversas procedencias, tan-
to de la ciudad de Córdoba como del interior, e incluso de distintas 
provincias del país”, sostuvieron desde la Casa de Trejo. Este año, se 
registraron 49.724 preinscripciones, una ligera disminución respecto a 
los 51.637 postulantes de 2024. Claudia Torcomian, secretaria de Asuntos 
Académicos, celebró el comienzo de los ciclos de ingreso y dio la bienve-
nida a los nuevos estudiantes. En su mensaje, destacó que la UNC, con 
sus 400 años de historia, es un lugar de grandes conquistas y oportuni-
dades para quienes buscan transformar sus vidas a través de la educación. 
Además, resaltó que se está impulsando un proyecto conjunto con las 
facultades y colegios preuniversitarios para fortalecer el tramo del ingre-
so universitario, enfocándose en la formación del “oficio del estudiante 
universitario”. Entre las carreras más solicitadas siguen destacándose 
Psicología, Ciencias Económicas, Derecho, Arquitectura, Urbanismo y 
Diseño, además de algunas de la Facultad de Ciencias Médicas.

Las carreras clásicas siguen siendo las más solicitadas por los ingresantes.

Hidrovía: la Región Centro busca 
intervenir en la nueva licitación

La Región Centro se reunió en la localidad cordobesa de Leones, 
donde los representantes de las provincias de Córdoba, Santa Fe y Entre 
Ríos acordaron solicitar formalmente al Gobierno Nacional la participa-
ción de la Región Centro en el proceso de definición de los nuevos tér-
minos de licitación de la Hidrovía Paraná-Paraguay, tras la decisión del 
Estado argentino de anular el anterior llamado. Fue el Gabinete Productivo 
de la Región Centro, compuesto por ministros y secretarios de Producción 
de las tres provincias, junto a representantes del sector empresarial y la 
Mesa Ejecutiva del ente regional el que tomó la decisión. En una carta 
que será dirigida a la Agencia Nacional de Puertos y Navegación, se 
enfatiza la importancia de que Córdoba tenga representación allí, dado 
que una parte significativa de su producción se comercializa a través de 
estos puertos. “La logística y la infraestructura son claves para el creci-
miento productivo. No podemos quedar al margen de un proceso que 
impactará directamente en la competitividad de nuestras economías 
regionales”, manifestaron los firmantes del documento. “Córdoba des-
empeña un papel fundamental en la economía productiva del país, sien-
do una de las principales provincias exportadoras de productos agroin-
dustriales. En este sentido, garantizar una logística eficiente y una in-
fraestructura moderna es esencial para potenciar su competitividad en 
los mercados nacionales e internacionales”, indicaron desde el Panal.

El pedido surge luego de que se anulara el anterior proceso por denuncias.

El municipio buscará que las elecciones sean más accesibles y con boleta única

Los 400 centros vecinales de 
Córdoba renuevan autoridades

Los 400 centros vecinales de la 
ciudad de Córdoba llevarán a cabo 
este año la renovación de sus auto-
ridades, un proceso fundamental 
para fortalecer la relación entre los 
vecinos y la Municipalidad. Las elec-
ciones se realizarán bajo la nueva 
ordenanza 13.503, implementada en 
2024 por el intendente Daniel 
Passerini. Esta normativa tiene co-
mo objetivo hacer más transparente 
y ordenado el proceso de elección de 
los representantes vecinales.

Una de las principales modifi-
caciones que introduce la nueva 
ordenanza es la unificación de los 
cronogramas de los centros vecina-
les, lo que permitirá realizar todas 
las elecciones en pocas jornadas, 
facilitando la participación de los 
vec inos  en  cada  barr io .  L a 
Municipalidad proporcionará urnas 
y boletas únicas, y las elecciones se 
llevarán a cabo en instituciones 
educativas para garantizar mayor 
transparencia.

La ordenanza también extiende 
el mandato de los representantes  
vecinales de dos a tres años, per-
mitiendo así un periodo más lar-
go para el desarrollo de las ges-
tiones barriales. El proceso elec-
toral comenzará con asambleas 
en tres turnos distintos, que cul-

minarán con la conformación de 
las Juntas Electorales. Para poder 
integrar las listas, los participan-
tes deberán cumplir con ciertos 
requisitos, como contar con un mí-
nimo de 21 integrantes entre titu-
lares y suplentes.

Además, habrá 150 veedores que 
supervisarán todas las etapas del 
proceso electoral. Estos, designados 
por el municipio y otros organismos, 
desempeñarán un papel clave en la 
vigilancia de la transparencia y le-

galidad de las elecciones.
El cronograma de elecciones se 

desarrollará en tres turnos: el pri-
mer turno será el 20 de abril, el 
segundo el 4 de mayo, y el último, 
el 18 de mayo. Las fechas para 
presentar listas varían según este 
calendario. Para conocer más de-
talles sobre los centros vecinales 
y sus elecciones, los interesados 
pueden consultar  e l  Bolet ín 
Municipal 4327, publicado el 27 
de diciembre de 2024.

Los comicios en los centros vecinales se realizarán entre abril y mayo

Fernando Sibilla comunicó su decisión a través de una red Social.

Renunció Sibilla
A un año de haber asumido, 

ayer se conoció que Fernando 
Sibilla dejó de ser presidente del 
D i re c t o r i o  d e  l a  F á b r i c a 
Argent ina  de  Av iones  S .A . 
(Fadea) con sede en Córdoba. 
El encargado de dar la noticia 
fue el propio Sibilla, quien en 
su perfil  de la red Linkedin 
compartió lo que consideró “una 
decisión personal, difícil y me-
ditada”. “He decidido renunciar 
tras un año de gestión intensa, 
desafiante y profundamente en-
riquecedora” expresó quien con 
anter ior idad ya  había  s ido 
miembro del directorio de Fadea 
en épocas del macrismo. Desde 
el entorno de la empresa desta-
can que la renuncia de Sibilla 
fue “a título personal”.

IPC de Mayo: 2,2%
El  Índ ice  de  P rec ios  a l 

Consumidor (IPC) en Córdoba 
registró un incremento del 2,2% 
durante el mes de enero, compa-
rado con el mes anterior. Este 
dato indica una persistencia en la 
tendencia inflacionaria. De esta 
forma, el aumento interanual del 
IPC alcanzó el 83,7%. Los bienes 
tuvieron una variación mensual 
del 2%, mientras que los servicios 
aumentaron un 2,6%. La varia-
ción mensual del índice se expli-
ca, en gran parte, por el aumento 
de precios en varios rubros: 
Alimentos y bebidas. Además, se 
observó un alza en carnes, alimen-
tos consumidos en restaurantes y 
productos de panadería y cereales, 
transporte y comunicaciones.
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